



Alcalde Municipal



E.P.
Emerson
Secretaria

Acta #16 - 2022

Sesión extraordinaria, Celebrada por la honorable Corporación Municipal de Ajurique, Departamento de Comayagua el dia Domingo quince de Mayo del año dos mil Veintidós, Siendo las nueve de la mañana, presidió la Sesión el Señor Alcalde Municipal José Alejandro Rivera Velasquez el Vice alcalde Municipal Jorge Luis Villanueva Alvarado, con la asistencia de los Regidores en el Siguiente Orden, del Segundo al Octavo: Nro Antonio Alcarro Vargas, Cinthia Julissa Calix Ventura, Nra Isabel Avila Matute, Juan Carlos Muñoz Muriel, Mario Yovany Lopez Carrasco, Liborio Edmundo Suazo Aguirre, Jersy Fabiola Castillo Gonzales, Con la presencia de los representantes de la Junta de Agua Potable del Municipio. Francisco Nuñez y Francisco Vilanova, Mediante la Secretaria que da fe de la Siguiente agenda:

1. Comprobación del Quorum

2. Oración a Dios

3. Apertura de la Sesión

4. Lectura de la Agenda

5. Informe del Señor alcalde sobre el proyecto de agua y informe por parte de la Junta de Agua del municipio

6. Acuerdo y Resoluciones

7. Cierre.

1. Habiendo quorum 2. Oración a Dios la cual fue dirigida por el Septimo regidor: Liborio Edmundo Suazo 3. El Señor alcalde dio por abierta la Sesión, 4. Lectura de la agenda, la cual fue aprobada. Punto #5. Informe del Señor alcalde sobre el proyecto de agua y informe por parte de la Junta de Agua del municipio. El Señor alcalde informó: Salud de Agua del municipio. El Señor alcalde informó: Salud de Agua del municipio. Se están dando muchos problemas con el proyecto de aguas de la Constructora, este es un tema

STUDIO



importante para el pueblo y para nosotros, las Compañías
Francisco Núñez, Juan Carbo y el Vicealcalde Jorgo
Villanueva me acompañaron a una reunión que
tuvimos con Aguas de la Sierra junto con la Construc-
tora Sepric, hay problemas porque nos han notificado
que los materiales han ido aumentando y también la
fecha que ellos tenían previsto comenzar no se pudo in-
iciar un poco tarde, si lo hubieran hecho en el tiempo
cuando ellos firmaron el contrato posiblemente los materiales
estaban más comodos pues hasta el tiempo de hoy
los materiales están más caro, nosotros no tenemos el
equipo como una Volqueta para poderles apoyar a ellos
como mobilizar el material seco, yo conseguí el
material pero no tenía como mobilizarlo le dije a todos
a ellos hace todo este trabajo, me dijeron que los costos
se han ido arriba, ellos ya tomaron la decisión de
revertir el proyecto, hay barrios colonias que supuestamente
no van entrar ellos dicen que hasta donde les
alcanza el dinero van a ejecutar el proyecto y tambien
me hicieron saber que mientras nosotros no consigamos
el dinero van a dejar de trabajar hasta un segundo
llamado yo le sugiero a todos los Corporativos que la
única opción que tenemos es sacar un préstamo las
Compañías de la Junta de agua han recabado
un dinero pero no es suficiente, el informe que ellos
nos han dado la junta de agua, con respecto a la
mora que tenía Ayutere que se a elevado y si se
a visto los ingresos que si han estado pagando en
estos meses de febrero, Marzo y abril, pero el dñe
no que tenemos nosotros que recolectar que son
3.7 Millones, no lo tenemos ese dinero, la junta de
agua solo tiene una parte, solo ajustamos la Contrac
partida que debiamos ya haber pagado, no se a
pagado ni esto y ya nos estan cobrando 6 dñe



en total seria 1.7 millones Francisco Núñez, nuestro es generar una Clariobd en todo lo que
 mos, la Compañía Sipir elaboro un contrato
 24 de noviembre del año pasado, ese fue el Contrato
 que presta la Compañia, esto es una cuestión de Convenio
 los desembolsos se harán de acuerdo a las obras reali-
 zadas yo pienso que el Contrato es algo serio, en esa
 reunión mencionaron una cantidad de 11 millones no se
 porque esta cantidad, nosotros como junta de agua no
 hemos tenido información la Junta de agua tomo una
 decisión ustedes saben que aguas de la Sierra es una
 institución descentralizada, ustedes como regidores no
 tienen nada que ver con aguas de la Sierra, el único
 representante es el alcalde Municipal, pero eso no es
 importo, nosotros lo que queríamos es que la persona que
 no tuviera pago o no tuviera contrato con agua de la
 Sierra no iba haber peaje en esa vivienda, la junta
 todavía no se a capitalizado porque tenemos problemas
 serios con la gente. Edmundo Salazar: Buenos días Com-
 pañeros un Contrato firmado es un Contrato, un Contra-
 to tiene vigencia legal y si hay alguna modificación
 que hacer tiene que ser de manito consensuada, sob
 tenemos una solidad por lo pronto que hay que hacer
 es invalidar ese contrato, la única salida también es un
 préstamo Noe Alvaro: Buenos días Compañero, este es un te-
 ma sumamente delicado, yo no soy a decir que desecho
 mas el proyecto pero si tenemos un grave problema, yo
 tengo mis reservas con el proyecto aguas de la Sierra
 porque el impacto para la población es enorme, es neu-
 sarío planteárselo, ahora nos tiene amenazado Agua
 de la Sierra, yo en lo que este bajo las bajas prác-
 ticas de bienestar de la población yo no soy alcoba-
 ponat de lo contrario no, porque la historia ha
 va obrar. Juan Carlos: Buenos días, entiendo al Com-



No en este caso como ex regidor y regidor ac desgraciadamente ya hay un Contrato, no nos queda más como Corporación que asumir la responsabilidad porque legalmente hay una empresa que esta haciendo el trabajo y pueden presentar una demanda y la ganan pero lo mas lamentable de todo esto es la situación en el municipio porque la Ciudadanía esta molesta, tenemos que asumir esta responsabilidad, debemos de buscar el bienestar del pueblo yo estoy en la posición de cuestionar el funcionamiento como operador de aguas de la Sierra por muchas razones, pero hoy por hoy lo que interesa es honrar ese compromiso que tenemos de pago en bien del pueblo Sabemos que hay una situación económica difícil pero tenemos que buscar una alternativa. Francisco Villanueva: Ustedes ya se van a dar cuenta de lo que yo encontré en lo que supuestamente dijeron los que estaban anterior, eso es un desastre que viene incurriendo desde que se menciona este proyecto, hay un desembolsos exageradas, saludos de una cuenta y pagados en una cuenta personal, un dudalito también para que podamos trabajar la Junta y la Corporación Municipal aquí debe de fluir información porque si no hay fluidez de información estaria mal Si lo que Ustedes querían lo toca asumirlo y nosotros como Junta vamos hacia un apoyo hacia ustedes, Francisco Núñez: el objetivo es que ustedes se den cuenta de una información pasada y una información reciente, nos hace falta suministrar toda la información, nosotros después de que logramos establecer una base de datos logramos sacar información muy detallada persona por persona que posteriormente le vamos a mostrar como tenemos la base de datos y lo tenemos por barrios y cuantos barrios son los



que hasta el momento categorizados en la Junta anterior manejo, el objetivo fue sacar barrio por barrio persona por persona la fecha del recibo de pago que hizo la persona, cuanto deposito en ese momento la persona para posteriormente sacar cuanto es la cantidad que la persona habia aportado y cuanto quedaba por aportar, esta informacion es solo de la junta anterior a nosotros lo que nos dijeron en la cuenta es la cantidad 181,018 lmpiras eso fue lo que nos dijeron en la cuenta de esta cantidad ellos manejaron en su poder y manejaron la cantidad de dinero entre gastos, inversiones, transferencias, pagos, feste una cantidad de 1,639,980 lmpiras este dinero fue lo que la junta anterior manipulo, hay como 200,000 lmpiras en pagos, ahorita hay un problema con Dobres Rivua porque esta persona en el mismo mes se pagaba dos pagos, para ella y aveui en el mismo mes sacaba dinero del año anterior aqui esto bien registrado todo esto porque lo tuy es clara dice que ningun miembro de la Junta debia pagarse por trabajos efectuados, Seguimos con ingresos a persona en el 2016 la cantidad ingresada fue 152,242 lmpiras, en el 2017 fue otra cantidad, en el 2018 fue otra cantidad de dinero, al finalizar todo se hizo una totalidad de pagos, gastos, y hay como tres transferencias que se hicieron a Agua de la Sierra de diferentes cantidades, nosotros no hemos recibido ninguna informacion por parte de la Junta de Agua Solamente lo unico que recibimos fue un estado de cuenta que ellos mandaron y unas recibos de devoluciones y estados de cuenta, en las fichas no dijeron nada, ellos manejaban en caja la cantidad de dinero de 87,200 lmpiras, esto lo manejaban en mano, nosotros estamos



mandobres mucho para informarlos a ustedes Juan: mandobres en el fondo del agua en Ajíterique norte de quedar sin el fondo del agua porque nosotros ya estableceremos el compromiso del Subsidio Nro Acreo es evidente que hay un problema nosotros como Corporación debemos actuar con responsabilidad y cual es la decisión que se va tomar, el artículo 13 de la ley de Municipalidades, ahora para que la Corporación pueda acceder a un crédito, siempre y cuando, ese crédito sea utilizado para un fin, es necesario que en la próxima reunión ya nos traiga la solicitud para el crédito algo que nos abale para aprobar. Francisco: nosotros para la otra semana tenemos ya la totalidad de la información, la que nosotros buscamos es la siguiente, si ustedes toman la decisión de adquirir un préstamo para hacer este pago, que se haga a totalidad de la duda que se admite en este momento, nosotros la que haríamos es recaudar el dinero para que ustedes, como Corporación paguen esa duda con la parte que nosotros recajamos la otra la asumirán ustedes como Corporación, porque hasta que ya tengamos la cantidad en su totalidad en ese momento de cuanto de dinero se reseguio, Se tiene que llegar a un acuerdo con aguas de la Sierra y el acuerdo sería que la persona que no tenga finiquitar no se le va conectar esto puede ser una estrategia, ya que la conexión quien la hace es aguas de la Sierra, también se debe de hacer una solicitud para saber cuantas personas son a quienes se les va donar el proyecto de agua Juan Carlos: Se necesita crear un mecanismo de subsidio de la duda y nosotros podremos decidir ya se sabe que los que están reclamando es el acuerdo la contraparte aquí lo que queda es pagar Edmundo Suárez: es necesario aprobar una solicitud de préstamo para que el proyecto no se pueda detener ya que este es un proyecto de prioridad ya se decidió en Corporación

Punto #6 Acuerdos y Resoluciones: No hay acuerdo y resoluciones Punto #7. Cierre no hablando mas de tratar se cierra la Sesión a las 2:00 p.m.



~~1176~~

Segundo Regidor

~~Antonio Vargas~~

Cuarta Regidora

~~Jesús F. Castillo C.~~

Octava Regidora

~~Aldo M.~~



~~Cinthia Julissa Calix V.~~

Tercera Regidora

~~Edwin~~

Quinto Regidor

~~Edwin~~

Septima Regidora

~~Jesús F.~~

Vicealcalde

~~Cristina~~

Secretaria



Acta # 17 - 2022

Sesión Ordinaria Celebrada por la Honorable Corporación Municipal, de Ajutique Departamento de Comayagua el dia Viernes 20 de mayo del año dos mil Veintidos, Siendo las 2:00 de la tarde, presidió la Sesión el Señor Alcalde Jose Alcijandro Rivera Velasquez, el Vicealcalde Municipal Jorge Luis Villanueva Alvarado, Con la asistencia de los regidores en el Siguiente Orden del Segundo al Octavo: Nor Antonio Alvaro Vargas, Cinthia Julissa Calix Ventura, Nora Isabel Avila Matute, Juan Carlos Mijia Murillo, Marino Yovany Lopez Carrión, Liborio Edmundo Suazo Aguirre, Jesus Fabiola Castillo Ciron, y Con la presencia del Comisionado Municipal Jose Dobres Urquia y la Comisión Ciudadana de Transparencia Pablo Vasquez, mediante la Secretaria que dio fin de la Siguiente agenda: